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Frankfurt am Main          Politik zum Anfassen e.V.                   26.05.2021 
 
Protokoll 
 
zur  fiktiven Sitzung der Stadtverordnetenversammlung im Planspiel Next Step: Democracy! 
 Donnerstag, den 26. Mai 2021, 11:25 Uhr 
 

Tagesordnung: 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 

II. A N T R Ä G E 

1. der Gruppe 3 zum Thema Sportschule ✺  Der Themengruppe Sport und Freizeit  
		
2. der Gruppe 1 zu Skatepark ✺  Der Themengruppe Sport und Freizeit  
		
3. der Gruppe 2 zu Mountainbiketrack ✺  Der Themengruppe Sport und Freizeit  
		
4. der Gruppe 3 zu Disco für junge Menschen ab 10 Jahren ✺  Der Themengruppe Sport und Freizeit  
		
5. der Gruppe 1 zu Freizeitstätte  ≈  Der Themengruppe Wohnen und Soziales  
		
6. der Gruppe 2 zu Baseballplatz ≈  Der Themengruppe Wohnen und Soziales  
		
7. der Gruppe 3 zu Box und Selbstverteidigungs Gym  ≈  Der Themengruppe Wohnen und Soziales  
		
8. der Gruppe 1 zu Kostenlose Sprachekurse  ❒  Der Themengruppe Sprache und Gesellschaft  
		
9. der Gruppe 2 zu Kurse gegen Rassismus ❒  Der Themengruppe Sprache und Gesellschaft  
		
10. der Gruppe 3 zu Sprachschule ❒  Der Themengruppe Sprache und Gesellschaft  
		
11. der Gruppe 2 zu Mehr Platz für Kunst 

✌  Der Themengruppe Straßen und Plätze  
		
12. der Gruppe 3 zu Fitness-Platz 

✌  Der Themengruppe Straßen und Plätze  
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13. der Gruppe 2 zu Mehr Plätze zum Wohnen 
✌  Der Themengruppe Straßen und Plätze  

		
14. der Gruppe 1 zu WLAN in der Schule ∆  Der Themengruppe Ankommen und Schule  
		
15. der Gruppe 2 zu Bushaltestelle an der Schule ∆  Der Themengruppe Ankommen und Schule  
		
16. der Gruppe 3 zu Kostenfreie Musikstunden/-instrumente ∆  Der Themengruppe Ankommen und Schule  
		
17. der Gruppe 1 zu Bessere Fahrradwege  ◊  Der Themengruppe Umwelt und Verkehr  
		
18. der Gruppe 2 zu Bessere U–Bahn–und Busverbindungen ◊  Der Themengruppe Umwelt und Verkehr  
		

 

 



 

	
	

✺	TOP	1	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Sport	und	Freizeit	 	 	 					
Sportschule	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	eine	Sportschule	gebaut	wird.	
Besonders	wichtig	für	uns	ist,	dass	ein	Tennisplatz	enthalten	ist	
	
	
Änderungen:	-	
	
	
Begründung	
Es	ist	wichtig,	dass	Menschen	Sport	treiben,	damit	sie	sich	gesund	halten.	Tennis	ist	ein	
besonders	schöner	Sport.	
	
Ramona,Simona	
	
Abstimmung	in	der	Stadtverordnetenversammlung:		
11	Ja	|	3	Nein	|	9	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	2	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Sport	und	Freizeit	 	 	 					
Skatepark	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	ein	Skatepark	gebaut	wird.	
	
	
Änderungen:	-	
	
	
Begründung	
Weil	es	Spaß	macht	im	Skatepark	zu	fahren.	
	
Andrija	
	
Abstimmung	in	der	Stadtverordnetenversammlung:		
12	Ja	|	7	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	3	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Sport	und	Freizeit	 	 	 					
Mountainbiketrack	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	ein	Mountainbiketrack	in	der	
Nähe	der	Schule	gebaut	werden	soll.	
	
	
Änderungen:	-	
	
	
Begründung	
Für	Mountainbikefahrer	soll	es	bessere	Möglichkeiten	geben,	Mountainbikes	intensiv	zu	
nutzen.	Mountainbikenutzer	können	ohne	diese	Mountainbiketracks	ihre	Räder	nur	wie	
normale	Fahrräder	nutzen.	
	
Adrian	
	
Abstimmung	in	der	Stadtverordnetenversammlung:		
9	Ja	|	6	Nein	|	8	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	4	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Sport	und	Freizeit	 	 	 					
Disco	für	junge	Menschen	ab	10	Jahren	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	eine	Jugenddisco	mit	deutscher	
Musik,	für	Jungs	und	Mädchen	eröffnet	wird.	Es	soll	kein	Alkohol	ausgeschenkt	werden.	
	
	
Änderungen:	-		
	
	
Begründung	
Es	gibt	keine	Disco	in	der	Nordweststadt	für	junge	Menschen.		
	
Surkhab	
	
Abstimmung	in	der	Stadtverordnetenversammlung:		
4	Ja	|	12	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

≈	TOP	5	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Wohnen	und	Soziales	 	 	 					
Freizeitstätte		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	eine	Freizeitstätte	gebaut	wird.	
	
	
Änderungen:	Die	Freizeitstätte	soll	an	die	Schule	angegliedert	sein.	
	
	
Begründung	
Wir	brauchen	eine	Freizeitstätte,	damit	wir	unsere	Zeit	mit	Freunden	an	einem	sicheren	Ort	
verbringen	können.	
	
Pemba,	Sana		
	
Abstimmung	in	der	Stadtverordnetenversammlung:		
9	Ja	|	3	Nein	|	11	Enthaltungen	||	Ja	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

≈	TOP	6	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Wohnen	und	Soziales	 	 	 					
Baseballplatz		 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	ein	Baseballplatz	in	
Heddernheim	gebaut	wird.	
	
	
Änderungen:	-	
	
	
Begründung	
Es	gibt	in	Heddernheim	schon	ein	Schwimmbad	und	einen	Fußballplatz,	aber	noch	keinen	
Baseballplatz.	
	
Adrian	
	
Abstimmung	in	der	Stadtverordnetenversammlung:		
9	Ja	|	6	Nein	|	8	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

≈	TOP	7	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Wohnen	und	Soziales	 	 	 					
Box	und	Selbstverteidigungs	Gym		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	ein	Gym	für	Selbstverteidigung	
und	Boxtraining	gebaut	wird.	
	
	
Änderungen:	-	
	
	
Begründung	
So	ein	Gym	könnte	ein	Platz	sein,	in	dem	sich	die	Jugend	trifft	und	sinnvolles	für	sich	selbst	
tut.	Es	wäre	eine	gute	Freizeitaktivität.	
	
Okot	
	
Abstimmung	in	der	Stadtverordnetenversammlung:		
10	Ja	|	0	Nein	|	13	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	8	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Sprache	und	Gesellschaft	 	 	 					
Kostenlose	Sprachekurse		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	kostenlose	Sprachkurse	zur	
Verfügung	gestellt	werden.	
	
	
Änderungen:	-	
	
	
Begründung	
Viele	Leute	möchten	verschiedene	Sprachen	lernen,	aber	nicht	alle	können	sich	die	Kurse	
leisten.		
	
Pemba		
	
Abstimmung	in	der	Stadtverordnetenversammlung:		
17	Ja	|	1	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	9	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Sprache	und	Gesellschaft	 	 	 					
Kurse	gegen	Rassismus	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	es	Kurse	geben	soll,	in	denen	
über	Rassismus	aufgeklärt	wird.	
	
	
Änderungen:	-			
	
	
Begründung	
Es	gibt	immer	wieder	Kontakt	mit	Rassismus	aufgrund	der	Hautfarbe	etc.,	dies	soll	sich	
ändern.		
	
Safwa,	Youssef	
	
Abstimmung	in	der	Stadtverordnetenversammlung:		
11	Ja	|	0	Nein	|	12	Enthaltungen	||	Angenommen		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	10	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Sprache	und	Gesellschaft	 	 	 					
Sprachschule		 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	eine	Sprachschule	für	Menschen,	
die	Deutsch	lernen	wollen,	erbaut	wird.	
	
	
Änderungen:	-	
	
	
Begründung	
Deutsch	zu	lernen	ist	das	wichtigste,	wenn	man	neu	in	Deutschland	ist,	also	sollte	die	
Möglichkeit	gegeben	sein.	
	
Marko,	Andrijana	
	
Abstimmung	in	der	Stadtverordnetenversammlung:		
15	Ja	|	0	Nein	|	8	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	11	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Straßen	und	Plätze	 	 	 					
Mehr	Platz	für	Kunst	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Orte	gibt,	an	denen	
Kreativität,	wie	das	Malen	möglich	ist	und	gefördert	wird.		
	
	
Änderungen:	-	
	
	
Begründung	
In	der	Umgebung	gibt	es	keine	Kunstschulen,	die	das	Malen	intensiv	fördern.	
	
Ramisa	
	
Abstimmung	in	der	Stadtverordnetenversammlung:		
5	Ja	|	8	Nein	|	10	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	12	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Straßen	und	Plätze	 	 	 					
Fitness-Platz	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	es	einen	Fitness-Platz	geben	soll	
mit	einem	Fußballfeld,	einem	Basketballfeld,	Sportgeräten	und	einem	Pausenplatz.	
	
	
Änderungen:	-	
	
	
Begründung	
Weil	man	muss	sich	auch	ein	bisschen	bewegen	und	Sport	machen	können	mit	Spaß.	
	
Amirali	
	
Abstimmung	in	der	Stadtverordnetenversammlung:		
15	Ja	|	1	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	13	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Straßen	und	Plätze	 	 	 					
Mehr	Plätze	zum	Wohnen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	es	bessere	Wohnmöglichkeiten	
gibt.	
	
	
Änderungen:	-	
	
	
Begründung	
Es	dauert	lange,	bis	man	eine	Wohnung	findet	und	Wohnungen	sind	teilweise	zu	klein	für	
größere	Familien.	
	
Safwa	
	
Abstimmung	in	der	Stadtverordnetenversammlung:		
8	Ja	|	1	Nein	|	14	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

∆	TOP	14	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Ankommen	und	Schule	 	 	 					
WLAN	in	der	Schule	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	wir	kostenloses	WLAN	in	der	
Schule	zur	Verfügung	gestellt	bekommen.	
	
	
Änderungen:	-	
	
	
Begründung	
Wir	brauchen	WLAN	um	Wörter	und	Sätze	zu	übersetzen,	die	wir	nicht	verstehen.	Dann	
können	wir	unsere	Lehrer	besser	verstehen	und	schneller	lernen.	
	
Enes	
	
Abstimmung	in	der	Stadtverordnetenversammlung:		
17	Ja	|	0	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

∆	TOP	15	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Ankommen	und	Schule	 	 	 					
Bushaltestelle	an	der	Schule	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	an	der	Schule	eine	Bushaltestelle	
gebaut	wird,	um	einfacher	nach	Hause	und	zur	Schule	zu	kommen.	
	
	
Änderungen:	-	
	
	
Begründung	
Da	es	an	der	Schule	keine	Bushaltestelle	gibt,	wünsche	ich	mir	eine	Bushaltestelle,	um	
einfacher	zur	Schule	und	nach	Hause	zu	kommen.	
	
Youssef	
	
Abstimmung	in	der	Stadtverordnetenversammlung:		
10	Ja	|	4	Nein	|	9	Enthaltungen	||	Angenommen		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

∆	TOP	16	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Ankommen	und	Schule	 	 	 					
Kostenfreie	Musikstunden/-instrumente		 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	Musikstunden	kostenfrei	besucht	
werden	können	und	die	Instrumente	zur	Verfügung	gestellt	werden.	
	
	
Änderungen:	-	
	
	
Begründung	
Musikinstrumente	sind	teuer	und	es	macht	Spaß	Instrumente	zu	erlernen.	Deswegen	sollte	
Musikunterricht	kostenfrei	stattfinden	und	die	Instrumente	auch	vorhanden	sein.	
	
Fatemeh	
	
Abstimmung	in	der	Stadtverordnetenversammlung:		
8	Ja	|	2	Nein	|	13	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

	
	
◊	TOP	17	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Umwelt	und	Verkehr	 	 	 					
Bessere	Fahrradwege			 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	es	bessere	Fahrradwege	gibt.	
	
	
Änderungen:	-	
	
	
Begründung	
Weil	wir	und	unsere	Eltern	wollen,	dass	wir	mehr	Sicherheit	haben,	wenn	wir	unterwegs	sind	
und	fahren.	
	
Mara	,Ramisa	
	
Abstimmung	in	der	Stadtverordnetenversammlung:		
8	Ja	|	1	Nein	|	14	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

◊	TOP	18	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Umwelt	und	Verkehr	 	 	 					
Bessere	U–Bahn–und	Busverbindungen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	die	Bus–	und	U–
Bahnverbindungen	ausgebessert	werden.	
	
	
Änderungen:	-	
	
	
Begründung	
U–Bahnen	fallen	oft	aus	oder	verspäten	sich.	Wenn	man	die	nächste	nehmen	will,	muss	man	
eine	halbe	Stunde	oder	länger	warten.	
	
Nusret,	Danijal	
	
Abstimmung	in	der	Stadtverordnetenversammlung:		
15	Ja	|	0	Nein	|	8	Enthaltungen	||	Angenommen		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	


